
Ходить по оживленным улицам бу-
дущей зимой станет безопаснее, чем
прошлой. Об этом в пятницу, 17 сентя-
бря, коммунальщики информировали
депутатов Мосгордумы, отчитываясь
о ходе подготовки города к зиме.

Крыши уже 316 домов оборудова-
ны системой поддержания оптималь-
ного температурно-влажностного ре-
жима, предотвращающей образова-
ние сосулек и наледи. Всего же в бли-
жайшие три года такими системами
будут оборудованы крыши 1035 до-
мов, расположенных вдоль оживлен-
ных магистралей и в местах скопле-
ния людей. В настоящее время ок-
ружные префектуры составляют спи-
ски опасных мест.

Правда, и от дедовского способа
борьбы с сосульками - применения
лопаты и лома - коммунальщики по-
ка не отказываются. Конечно, лом
уродует крыши. Но ремонт квадрат-
ного метра кровли обходится дешев-
ле, чем оборудование ее новой систе-
мой: 500 рублей против 1200. Во всех
округах сейчас формируются брига-
ды, которые зимой отправятся на
очистку крыш.
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Мосгордума в среду, 15 сентября,
признала закон Москвы «О город-
ском минимуме оплаты труда» утра-
тившим силу, проголосовав за это в
окончательном чтении.

Как сообщила пресс-служба Мос-
гордумы, еще в июне 2002 года кол-
легией по гражданским делам Вер-
ховного суда РФ этот закон был при-
знан противоречащим федеральному
законодательству, соответственно
недействующим и не подлежащим
применению. Столичным парламен-
тариям осталось только подчиниться
этому решению. Вместе с тем, по
мнению депутата Ирины Рукиной,
федеральные власти совершили
ошибку, не позволяя субъекту Феде-
рации самостоятельно устанавливать
минимальный размер оплаты труда.
Она напомнила, что сейчас по РФ
МРОТ составляет 600 рублей.

Отвергаемый закон, как отмечали
в своих выступлениях депутаты, сыг-
рал свою положительную роль, поз-
волив, в частности, столичным вла-
стям увеличить размер зарплаты
бюджетников, приближая его к про-
житочному минимуму. По их заявле-
нию, назрела необходимость вместе
с коллегами из регионов и Государст-
венной думы РФ начать серьезную
работу по изменению федерального
законодательства, добиваясь реали-
зации принципа: МРОТ не может
быть ниже прожиточного минимума,
установленного в данном регионе.

Один из крупнейших в столице за-
вод «Стройдеталь-1», принадлежа-
щий ОАО «Промстройматериалы», в
ближайшее время будет выведен с
Краснобогатырской улицы (ВАО).
Соответствующее распоряжение в
четверг, 16 сентября, подписал мэр
Юрий Лужков.

Вывод этого предприятия, отмече-
но в распоряжении мэра, осуществ-
ляется согласно градостроительному
плану развития ВАО, утвержденному
в 2001 году, а также с целью улучше-
ния архитектурного облика столицы
и восстановления русла реки Яузы.
Правительство города планирует вы-
платить фирме «Промстройматериа-
лы» 116 миллионов рублей в качест-
ве компенсации за затраты по выво-
ду предприятия. Часть цехов завода
переедет на Очаковское шоссе, часть
- на улицу Ермакова Роща, а главный
офис перебазируется на Южнопор-
товую улицу.
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ИНФОРМ
БЮРО

ГОРОДСКОЙ МРОТ
ПРИКАЗАЛ 

ДОЛГО ЖИТЬ

ВРЕМЯ ДУМАТЬ 
О СОСУЛЬКАХ

КОМБИНАТУ 
НЕ МЕСТО У РЕКИ

4

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 36 (94), 22 - 28 сентября 2004

ГОРОДА - ЭТО ВИТРИНЫ
МИРОВЫХ ПРОБЛЕМ. ЕСЛИ В НИХ
НЕ ВГЛЯДЕТЬСЯ, МОЖНО 
НЕ ЗАМЕТИТЬ САМОГО ГЛАВНОГО

День за днем:

«МС» - Интерфакс 

Директор колледжа Михаил Цукер-
ман рассказывает:

- Трудно выделить в программе кол-
леджа главный предмет. Современно-
му пожарному одинаково нужны и фи-
зическая подготовка, и умение логиче-
ски мыслить, и знание физики, химии,
и владение различными видами техни-
ки. Борьба с огнем в современном ме-
гаполисе - большое искусство.

В колледже проводится экспери-
мент по межпредметным связям. Что
это такое, кадеты продемонстрирова-
ли на плацу, где прошли и торжествен-
ная часть, и концерт художественной
самодеятельности, и соревнование по
пожарно-прикладным видам спорта.

Вот первый участник эстафеты выпол-
няет первое задание - облачается в за-
щитный костюм: бахилы, противогаз,
плащ. Бежит во весь дух, передает эс-
тафету товарищу. Тот десять раз под-
тягивается на перекладине - и эстафе-
та у следующего участника... Заклю-
чительный этап - надевание костюма
пожарного: штаны, куртка, ремень
(пряжка строго по центру!), шлем -
все! Подхожу к ребятам, болеющим за
свою команду второкурсников, один
из них держит в руках секундомер, с
досадой восклицает:

- 17 секунд!
Спрашиваю:
- А какой самый лучший результат?
- 13 секунд!
Мне интересно, я в недоумении:
- Какая разница? Это же не бег на

Олимпиаде...

И слышу в ответ: 
- Это же время выезда, а секунда на

пожаре - это много!
Поздравляя кадетов с днем рож-

дения колледжа, начальник Первого
специального управления МЧС Рос-
сии генерал Александр Аксенов ска-
зал им:

- Вы уже наши коллеги.
Да, это так, если уже сегодня буду-

щие спасатели знают, что значит «се-
кунда в огне». Опасная профессия
настоящих мужчин уже сегодня стала
для них судьбой, а слова марша по-
жарных колледжа - не пустыми сло-
вами:

- Любимую Россию огню 
не отдадим,

Стихию эту страшную мы точно
победим!

Наталья КРАСОВА

Окончание. 
Начало на 1-й странице

Лейтмотив конференции - объедине-
ние городов ради мира на планете,
борьба с бедностью, с чумой XXI ве-

ка - терроризмом, всемерная поддержка
олимпийского движения, спорта, образо-
вания.

В конференции принял участие Прези-
дент Российской Федерации Владимир
Путин, сказавший в своем выступлении,
что необходимо усиливать координацион-
ную работу на уровне муниципалитетов,
что дипломатия городов - это важный фа-
ктор укрепления мира и стабильности на
планете.

Перед началом конференции мэры че-
тырех крупнейших городов Европы - Бер-
лина, Лондона, Москвы и Парижа высту-
пили с совместной декларацией, суть ко-
торой в следующем: первостепенное зна-
чение в ходе предстоящих встреч должно
уделяться укреплению духа взаимопони-
мания, сотрудничества, обмену навыками
и передовым опытом.

- Тема нынешней встречи - дипломатия
городов, - сказал, открывая конферен-
цию, мэр Москвы Юрий Лужков. - Это по-
нятие представляется мне весьма емким и
значимым. Почти девяносто процентов на-
селения Европы и более половины населе-
ния мира проживают в городах. Именно
поэтому голос мэров приобретает все
большее значение в решении вопросов
внутренней и внешней политики госу-
дарств, в международных отношениях.
Движение мэров, их регулярные встречи -
это не просто новая традиция, а веление
времени, важный фактор, определяющий
качество развития земной цивилизации.

Конференция проходила в форме пле-
нарных заседаний и рабочих встреч по те-
матическим направлениям. 10 минут -
ровно столько отводилось времени, чтобы
дать возможность выступить всем желаю-
щим. Мэры рассказывали о проблемах
своих городов, делились опытом их реше-
ния, и почти каждый из выступавших го-
ворил о важности подобных встреч, о том,

что города - это витрины мировых проб-
лем, в которых отражаются все сложности
развития человеческого сообщества.

В своем выступлении мэр Москвы
Юрий Лужков говорил о том, что мир пе-
реживает процесс повышения уровня де-
мократизации, стремительно нарастает
волна формирования мегаполисов, и в
связи с этим необходимо возвысить го-
лос городов в решении вопросов миро-
вого сообщества. 

- Проблемы социальной обеспеченно-
сти горожан, проблемы питания, образо-
вания, медицины, экологии - одни из
важнейших, насущнейших, - заявил
Юрий Михайлович. - Если мы не поймем
глубину и причины человеческих бед,
страданий, то все наши встречи и обсуж-
дения ни к чему не приведут. Что касает-
ся терроризма, то мы должны работать
на дальних подступах к его источникам,
работать на опережение. 

Считаю необходимым заявить, что мы
должны уйти от политики двойных стан-
дартов, не смешивать понятия «терро-
рист» и «борец за свободу», нигде, нико-
гда, ни при каких условиях не предостав-
лять террористам права называться бор-
цами за свободу! Борьба за те или иные
идеалы не должна быть связана с поте-
рей человеческих жизней.

Конференция завершилась принятием
«Декларации мэров городов мира о це-
лях и задачах городов в XXI веке», «Дек-
ларации мэров городов мира в поддерж-
ку олимпийского движения и спорта», за-
явления «Мэры против терроризма».
Итоговые документы еще раз обозначили
возрастающую роль городов в укрепле-
нии гуманистических основ мировой ци-
вилизации, подтвердили значение дипло-
матии городов как важного фактора раз-
вития органов местного самоуправления
и международных отношений.

Очередная встреча мэров пройдет в
Стамбуле.

Игорь ЯСЮКОВ

Но именно они, эти тренажеры, представленные фирмой «ТФ МИЛАНЖ 2000»,
кажется, привлекли наибольшее внимание коммунальщиков. Во всяком случае,
на них смотрели с нескрываемо большим интересом, чем на тракторы и мусоро-

сборочные машины. Интерес понятен: эти малые формы выводят на новый этап тех-
нической и технологической оснащенности программу «Мой двор, мой подъезд» - гор-
дость мэра столицы.

Но тренажеры тренажерами, а шли все-таки в ЦДП, само собой разумеется, не за
тем, чтобы только их лицезреть. Шли, по большому счету, за ответом на давно уже об-
суждаемый вопрос: будет ли решена одна из главных задач жилищно-коммунальной
реформы - поставить на службу работникам ЖКХ именно российскую технику? Этот
вопрос был главным на открывшейся в ЦДП первой специализированной выставке
«Предпринимательство в сфере жилищно-коммунального хозяйства Москвы».

Надежду, что ответ на него будет, сформулировал в своем поздравлении Юрий
Лужков:

- Отрадно и значимо, что в Москве, где сосредоточен мощный научно-технический
потенциал,- отметил мэр, - впервые организуется смотр инновационных разработок,
ориентированных на использование малыми предприятиями, работающими в сфере
жилищно-коммунального хозяйства. Мировая практика свидетельствует о высокой
эффективности деятельности малых предприятий, специализирующихся в области со-
здания и применения инноваций. Для московских предприятий, выполняющих работы
и оказывающих услуги в сфере жилищно-коммунального хозяйства, имеет огромное
значение освоение и активное использование новых отечественных технологий, обору-
дования и материалов.

Диапазон представленных на выставке разработок, честное слово, поражает. И глав-
ное - ничего импортного. Так, гендиректор ООО «Салюс» Армен Енукян, например, с
гордостью рассказывал корреспонденту «МС» о новых разработках своей фирмы в
сфере использования пластмасс. Гендиректор фирмы «СпецУПК» Валентин Больша-
ков - о новациях в области пожарной безопасности. Директор по развитию ООО «Ин-
фотех» Михаил Смирнов - о перспективных битумно-резиновых экологически чистых
композиционных материалах для городских дорог. Начальник отдела развития компа-
нии «Помощник» Михаил Европин - о целом комплексе работ, ориентированных спе-
циально на ТСЖ... Ну да всего из представленных на выставке нескольких десятков ин-
новаций, конечно, не перечислить...

Экспозиция в Центральном доме предпринимателя продлилась три дня. Конферен-
ции, консультации по любым вопросам - это само собой. Но главный интерес гостей -
новая техника, материалы и технологии, представленные более чем полусотней произ-
водителей. Их внедрение уже приносит немалую прибыль городу. Безусловная выгода
- и для компаний, и для населения. В одной только московской системе ЖКХ работают
более полутора тысяч предприятий. И перед их коллегами - разработчиками - стоит за-
дача максимально охватить все направления их деятельности. Охватят? Наверное, да.

При одном условии, о котором, увы, одновременно говорили представители малых
предприятий, разрабатывающих новые технологии в ЖКХ. Это условие - решение мно-
гих и многих правовых и финансовых проблем, связанных с внедрением в производ-
ство новых проектов. Но это уже совсем иная история. Подробно о ней мы расскажем
в следующем номере «МС».

Геннадий ВОСКРЕСЕНСКИЙ

В связи с назначением 5 декабря 2004 года допол-
нительных выборов депутата Государственной Думы
Федерального собрания Российской Федерации чет-
вертого созыва по Преображенскому одномандатно-
му избирательному округу № 199 и в соответствии с
п. 9 ст. 59 и п. 2 ст. 61 Федерального закона «О вы-
борах депутатов Государственной Думы Федераль-
ного Собрания Российской Федерации» редакция га-
зеты «Московская среда» объявляет единые для
всех кандидатов тарифы на публикацию материалов,
представляющих собой предвыборную агитацию:

1 газетная страница - 140000 руб., 1/2 - 70000
руб.; 1/3 - 47000 руб.; 1/4 - 35000 руб. и 1/8 газетной
страницы - 17500 рублей.

Общий объем бесплатной площади, предоставля-
емой в газете «Московская среда» для целей пред-
выборной агитации, составляет 2,5 газетной страни-
цы в номере.

СЕКУНДА В ОГНЕ ЧАСА ДЛИННЕЕ

Дворовые спортивные тренажеры для взрослых и
детей, самые разные малые формы для детских иг-
ровых площадок, признаться, довольно забавно вы-
глядели на фоне мощной коммунальной техники,
выставленной в среду, 15 сентября, у парадного
входа в Центральный дом предпринимателя (ЦДП).

ЖИЛКОМХОЗ 
ПРИРАСТАЕТ НАУКОЙ

ДИПЛОМАТИЯ ГОРОДОВ - 
ВЕЛЕНИЕ ВРЕМЕНИ
С 15 по 18 сентября в Москве проходила третья Ме-
ждународная конференция мэров городов мира, в
которой приняли участие представители  60 стран.

РАСЦЕНКИ
на публикацию предвыборных

агитационных материалов

С глубины более тысячи метров добывали рапу - соляной раствор, применявшийся
в лечебных ваннах и бассейнах. Из другой скважины - глубиной 450 метров - по-
лучали лечебно-столовую «Московскую минеральную воду». Ее прописывали при

заболеваниях желудочно-кишечного тракта и некоторых других недугах. Последние пол-
тора десятка лет скважины бездействовали, однако сейчас появился шанс их реаними-
ровать. Об этом заявил руководитель Российского центра восстановительной медицины
и курортологии Минздрава РФ Александр Разумов.

- Скважины простаивали, - сказал он, - так как не было средств, чтобы их запустить -
почистить, оборудовать насосами, получить ГОСТ. Но мы намерены восстановить марку
московской минеральной воды, и через пару лет все желающие смогут ездить в столи-
цу «на воды», как в Карловы Вары.

Оптимизм А. Разумова объясняется тем, что находящийся сейчас в аварийном состо-
янии Центр восстановительной медицины и курортологии в ближайшее время подверг-
нется масштабной реконструкции. В результате столица получит современный лечебно-
диагностический комплекс, который сможет консультировать и обеспечивать необходи-
мой терапией до пяти тысяч человек в месяц.

Петр ПОЛЫНОВ

ПОПЬЕМ АРБАТСКОЙ МИНЕРАЛКИ?
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Еще в 50-х годах прошлого столетия в центре сто-
лицы пробурили две скважины, которые стали да-
вать целебную минеральную воду.


